
From: "Korr Dr., Gerit Solveig -614 BMG" <GeritSolveig.Korr@bmg.bund.de>
To: nCoV-Lage <nCoV-Lage@rki.de>

Date: 2/12/2021 7:37:36 PM
Subject: ID 2823_PCR-Tests ab kommender Woche wieder fьr alle mit Symptomen

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

das Flussschema ist ja bereits angepasst, aber es gibt zahlreiche andere RKI-Dokumente, die
uberarbeitet werden mussen. Ich rege an, diese bis dahin (und sehr zeitnah) von der Internetseite zu
nehmen, bis diese uberarbeitet sind, damit vor dem Hintergrund der heutigen Au?erungen von Herrn
Minister, siehe unten) keine verwirrenden Botschaften erzeugt werden. Es handelt sich (nach erstem
Screening) um folgende Dokumente:

- Testkriterien fur die SARS-CoV-2 Diagnostik bei Patienten mit Verdacht auf COVID-19 
- SARS-CoV-2-Testkriterien fur Schulen 
- Strategie-Erganzung bei Auftreten von akuten Atemwegserkrankungen im Winterhalbjahr wahrend
der COVID-19-Pandemie

Auch (mindestens) die beiden FAQs "Wann sollte ein Arzt eine Laboruntersuchung auf SARS-CoV-2
veranlassen" und "Was sollen Betroffene mit Symptomen tun" mussen uberarbeitet werden. 

Diese Dokumente nehmen alle noch Bezug auf die uberlasteten PCR-Kapazitaten im Herbst und
befinden sich, soweit ich wei?, bereits bei FG 36 in Bearbeitung.

Gru?
Gerit Korr

-----Ursprungliche Nachricht-----
Von: Spahn, Jens -Minister BMG 
Gesendet: Freitag, 12. Februar 2021 12:12
An: 'Wieler, Lothar' <WielerLH@rki.de>
Cc: Holtherm Dr., Hans-Ulrich -AL 6 BMG <Hans-Ulrich.Holtherm@bmg.bund.de>; Wald, Susanne -AL
L BMG <Susanne.Wald@bmg.bund.de>; Optendrenk Dr., Sonja -AL 2 BMG
<Sonja.Optendrenk@bmg.bund.de>
Betreff: WG: afp: Curevac beginnt rollierendes Zulassungsverfahren fur Corona-Impfstoffkandidaten
/PCR-Tests ab kommender Woche wieder fur alle mit Symptomen 

Sie passen das Fluss-Schema netsprechend an?

JS

PCR-Tests ab kommender Woche wieder fur alle mit Symptomen - Gesundheitsminister Spahn will
uber Sanktionen fur Impfvordrangler diskutieren 
Quelle: afpd, vom 12.02.2021 11:52:00
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______________________________

BERLIN (AFP) - Bundesgesundheitsminister Jens Spahn (CDU) 
will die Empfehlung an die Arzte so uberarbeiten, dass ab kommender 
Woche wieder jeder mit Corona-Symptomen einen PCR-Test bekommen 
kann. Angesichts der ausgebliebenen Grippewelle und sinkender 
Corona-Zahlen gebe es wieder freie Kapazitaten in den Laboren, sagte 
Spahn am Freitag in Berlin. Er will zudem uber eine mogliche 
Priorisierung von Grundschullehrkraften sowie von Erzieherinnen und 
Erziehern bei der Impfung sowie uber Sanktionen fur Impfvordrangler 
sprechen.
Im November waren die Empfehlungen fur PCR-Tests wegen der stark 
steigenden Infektionszahlen geandert worden. Seitdem wird nicht mehr 
jeder mit Symptomen automatisch auf Corona getestet. Diese 
Empfehlung konne nun geandert werden, sagte Spahn: Arzte sollten bei 
Symptomen des Patienten wieder einen PCR-Test vornehmen konnen. 
Es gebe zudem erste Antrage fur die Zulassung von Schnelltests, 
die auch Laien anwenden konnten. Ob und wann diese kamen, hange vor 
allem an ihrer Qualitat. «Wenn sie ausreichend gut sind, ist das ein 
guter und wichtiger Baustein», so Spahn. In Bereichen der kritischen 
Infrastruktur wie etwa dem Lebensmittelhandel konnten heute schon 
zugelassene Schnelltests bezogen und nach einer Schulung genutzt 
werden.
Zur Bitte von Bund und Landern, eine Priorisierung von 
Grundschullehrkraften und Erzieherinnen bei der Impfung zu prufen, 
sagte Spahn, dass er das Gesprach mit der Standigen Impfkommission 
suchen werde. Die Gruppe mit erster Prioritat musse aber zuerst ein 
Impfangebot bekommen, weil es dort besonders viele schwere und 
todliche Verlaufe gebe. Daruber herrsche Konsens. Eine mogliche 
Impfung fur Mitarbeiter von Grundschulen und Kitas sehe er eher im 
Fruhling, wenn mehr Impfdosen zur Verfugung stunden.
Spahn au?erte sich in der Pressekonferenz auch zu den Berichten, 
dass sich mancherorts Politiker, Kirchenleute oder Verwandte von 
Pflegeheimmitarbeitern bei der Impfung vorgedrangelt hatten. Es sei 
sehr wichtig, dass alle Impfdosen genutzt wurden, sagte er. Wenn am 
Ende des Tages noch etwas ubrig ware, das sonst verderben wurde, 
sollte es Regeln fur die Nutzung geben. 
Viele Lander und Impfzentren hatten bereits solche Regeln 
aufgestellt, so Spahn. Beispielsweise impften sie in solchen Fallen 
medizinisches Personal einer nahe gelegenen Klinik, 
Sicherheitspersonal oder Feuerwehrleute. Es sei auch eine Frage von 
politischer Klugheit, sich nicht vorzudrangeln, betonte der 
Gesundheitsminister zugleich. «Wenn ich in Verantwortung bin, ist es 
kein gutes Beispiel fur Solidaritat.»
Er werde noch einmal mit den Landern sprechen, ob das Vorgehen 
«ein Stuck verbindlicher» zu regeln sei. Auch wolle er prufen, ob 



Sanktionen in dem Bereich sinnvoll seien. «Man denkt ja manchmal, 
man konnte ohne», sagte Spahn. Aber die Diskussion sei angesichts 
der Vorfalle nachvollziehbar. 


